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9月初，行走在湖北宜都市枝城镇长
江大堤，江水清澈，草木青翠。而就在两
年前，长江岸线枝城段码头散乱，作业线
破旧不堪，粉尘飞扬、污水横流，周边群众
意见很大。如今，非法码头取缔了，长江
岸线复绿了，沿线群众也有了亲水平台。

整治岸线码头是枝城镇通过“党建+”开
启发展红色引擎取得成效的一个缩影。为
着力解决社会管理人员紧缺、自然资源碎片
化、基层组织乏力等问题，近年来，枝城镇党
委按照“资源共享、大事共议、服务一体、组
织融合”的建设思路，率先推行片区党委建
设新模式，使基层党建工作焕发出新活力。

“由于枝城镇地域分布较广，辖区内
有28个村、4个社区，基层党组织较多，导
致很多工作抓不到位、落不到地。”枝城镇
党委书记阮晓阳介绍，为加强村（社区）基
层党建工作，枝城镇党委以农村“半小时
服务圈”、社区“15 分钟服务圈”为标准，

按照地域相邻、产业趋同、居住集中、便于
管理的原则，将全镇划分为4个片区：沿
江片区、两河片区、洋溪片区、黎坪片区。

枝城镇在每个片区挑选德高望重、经
验丰富的在职和离退休副处、正科级干部
担任片区党委书记，从具备较高素质并且
愿意长期从事农村事务的年轻、高学历村

（社区）后备干部人才库里挑选专职委
员。4个片区党委分别由镇党委4名正副
书记直接联系，办公室设在组织办。

在构建片区党委的过程中，也有人质
疑：成立片区党委，岂不是在镇和村、社区
之间又多了一级管理部门？办事岂不是更
麻烦？两河片区党委书记余其平告诉记
者，“实践证明，成立片区党委更便利了，很
多事情在片区就解决了”。

“片区党委更能实现政府服务工作精
细化管理，从实践上看，工作效率更高、服
务更到位。”在余其平看来，片区党委工作

更有针对性，单靠村（社区）无法解决的事
情，现在在片区党委的统筹协调下，沟通
更方便了，解决事情也更容易。

“把党的组织优势融入到产业发展
中，以组织推动、党员带动、产业催动助力
特色产业发展”是成立片区党委的一项重
要工作职责。

沿江片区以“党建+生态环境治理”
打硬仗。沿江片区党委带领整治专班与
40 多位码头货场业主逐一见面，研讨清
退集并方案，14.6公里的长江岸线枝城段
34家码头取缔了25家，腾退长江岸线3.9
公里。

两河片区“党建+农旅融合”助推乡
村振兴。片区党委充分利用各村自然资
源、地域优势，将两河片区打造成旅游、观
光、度假于一体的生态区，找到新的产业
发展之路。“今年，片区组织举办了首届乡
村旅游节，不仅带来了人气也带动了当地

经济。”余其平说。
洋溪片区“党建+项目征迁”起到了良

好效果。片区党委整合征迁专班党员干部
20余人用28天就完成了两个村320亩土
地、17栋房屋的征地拆迁任务，投资18亿
元的江苏锂电池新材料项目顺利签约。

黎坪片区“党建+脱贫攻坚”工作成效
初显。黎坪片区辖区内贫困村较多，片区
党委就各村的经济发展找出亮点、引导扩
展，形成“一村一特色”的产业扶贫新格局。

“党建+”工作的扎实推进，引领着全
镇社会经济协调发展。钟家冲、六里冲2
个贫困村脱贫摘帽，760 户 2282 人脱贫
出列；重拳整治环境突出问题，全面启动
长江干线生态修复以及城区环境综合治
理，还绿于民还水于民，为长江岸线美好
生态环境打下了基础；镇域经济综合实力
进一步提升，在2017年全国千强乡镇排
名递进至223位，位居全省第三。

“党建+”激发协调发展活力
——湖北宜都市枝城镇加强基层党建工作纪实

2015 年，李世贵担任江苏省南京市
江宁区委书记。江宁是江苏省对外开放
的重要窗口，交通外联内通，高校聚集，在
全省县域发展版图中位列第一方阵。然
而，这也给李世贵带来了巨大压力。

李世贵反复琢磨着3个问题：如何保
持江宁的良好发展势头？如何释放江宁
已有的资源禀赋潜力？如何实现江宁新
的争先进位？在实践中，他逐步明晰了
目标。李世贵提出：江宁的发展，科技创
新学深圳南山，实体经济赶苏州昆山，高
质量发展超杭州萧山。

转眼间 3 年已经过去。江宁区高新
技术产业产值占比已提高到65.2%，并进
入全国工业百强区第六位。今年上半年，
江宁区完成地区生产总值1043亿元、增
长7.9%，一般公共预算收入139亿元、增
长15.2%。

唤醒“沉睡”的低效闲置地

引进大项目，土地是关键。李世贵上
任不久，就把目光聚焦在江宁区1万亩的
低效闲置土地上，他提出要搞“腾笼换
凤”，推动产业升级。

为了唤醒“沉睡”的低效闲置地，江宁
区把企业分成 A（优质高效）、B（鼓励扶
持）、C（改造升级）、D（限制清退）4大类，
从C类、D类企业“晋升”到A类、B类，可
获重奖。与此同时，还制定了严格的新增
工业项目准入门槛。

“低效用地盘整出来，还要同步引进
优质项目，才能实现高质量发展。”谈起资
源集约高效利用，李世贵颇有心得，“换句
话说，就是我们不仅要拔掉杂草，还要种
上好庄稼。”在他的推动下，江宁一批低效
闲置地成了发展热土。2017 年 11 月 2
日，总投资达136亿元的南京晶能新能源
智能汽车项目在江宁滨江开发区破土动
工，这是江宁区引领产业提档升级的标志
性大项目，也是该区在原南京嘉捷特种车
辆厂进行改建和新建，盘活 1024.8 亩用
地，成为江宁区“腾笼换凤”的经典案例。
该项目完全建成达产后，可实现年产纯电
动专用车20万辆、电动乘用车15万辆，产
值达到600亿元、利税达70亿元。

城边杂乱地做成了“黄金边”。过去，江
宁秦淮河以南片区1.7平方公里企业多达51
家，老厂房、旧仓储遍布。近两年通过兼并重
组、自主开发，盘活闲置低效土地2297亩，开

工及建成楼宇面积170万平方米。当地建起
了一批孵化器平台，先后引入西门子、爱立
信、京东商城等90多个研发办公项目。

通过“腾笼换凤”，江宁区先后引进
了格力、中兴、长安、晶能、上汽大通等
一批总投资额近 3000 亿元大项目，形
成了一批千亿元级和百亿元级的产业
集群。

“新官必须理旧账”

两年多来，李世贵坚持把行政审批制
度改革作为全面深化改革的“当头炮”。
过去，江宁区项目建设从土地摘牌到施工
许可，涉及13个部门、20多个审批环节，
全部办好至少要200多天，而症结就在于
审批事项互为前置、相互制约。为此，李
世贵着力推动基本建设项目模拟审批办
法，以模拟的形式和并联的方式，打破前
置约束，把后续审批流程提前走一遍，待
土地手续完备后，迅速将预审批结果进行
正式转换，使项目一“临盆”就能够拿到

“出生证”。与此同时，江宁区还在模拟审
批基础上，推出了项目代办服务，构建起

“区、部门、园街”联动的代办网，建立了一

支“全科式”、专业化代办员队伍，为项目
建设提供“量身定制”的代办服务，实现了
90%审批服务“不见面”，让企业项目审批

“零等待”。
改革开放以来，江宁区的城镇化建设

从未停下脚步。但是，江宁自1992年开
始实施征迁安置，由于历史的诸多因素，
征迁安置群众一直没有拿到安置房不动
产权证，并像滚雪球一样积累涉及3万多
户、10 万多套房。化解这个难点和“痛
点”，既有政策方面的障碍，也有大量原始
资料的缺失。

李世贵认为，当一方领导，心里一定要
装着老百姓。任何一个地方的发展，都会
积累这样或那样的历史遗留问题，但新官
必须理旧账。这任班子再也不能把问题留
给下一任了。于是，李世贵与区委区政府
班子成员一道，按照“尊重历史、面对现实、
依法依规、合情合理”的原则，确定为全区
安置房办理不动产权证。

截至今年5月，江宁全区累计发放安
置房不动产权证10万多套，实现了可上
市交易。新领到的不动产权证让群众手
中的安置房大幅增值，大家高兴地说：这
是政府给我们派发的“大礼包”。

扛 起 赶 超 发 展 新 使 命
——记南京市委常委、江宁区委书记李世贵

本报记者 薛海燕 蒋 波

□ 经济日报·中国经济网记者 郑明桥 柳 洁

“大快人心！”9月14日，听闻以廖海
滨为首的黑社会性质团伙被依法严惩，湖
北荆门市沙洋县高阳镇居民李玉新感到
很振奋，“真抓真打，黑恶势力一定会被铲
除！”中央部署开展扫黑除恶专项斗争以
来，湖北省贯彻中央统一部署，坚持群众
路线、问题导向，坚决亮剑、重拳出击。

日前，一个危害荆门城区及周边数
年的“孔氏兄弟”黑社会性质团伙被连
根端掉，在荆门市引起震动。该团伙长
期盘踞在荆门地区令百姓敢怒不敢言，
大多数当事人最初认为专班民警只是
装装样子，不肯与专班民警配合。该案
件重要证人刘先生因高利贷被迫从事
井下工作每天要工作十几个小时。专
班民警就在车上睡、洞门口等，经过数
天努力，刘先生认识到这次荆门“扫黑
除恶”是来真的、动硬的，再不站出来讲

真话、说实情，那真是对不起远道而来
的家乡警察。专班民警最终拿到了相
关证据。

湖北省各地充分发挥网格化服务管
理功能，广泛收集社情民意。省公安厅
建立涉黑涉恶线索摸排数据模型，查找
涉黑涉恶可疑人员；省教育厅等 12 个成
员单位对涉及本系统本行业的黑恶势力
违法犯罪线索进行全面滚动摸排。各地
对重大疑难复杂案件挂牌督办，采取上
收一级、异地用警、异地办案、指定管辖
等措施，排除一切干扰和阻力；建立公检
法会商机制，开辟黑恶案件办理“绿色通
道”。武汉市一家餐厅的收款码背景卡
颇为特殊，二维码外印有“扫黑除恶”的
标语和举报电话。“如果门店遇到收‘保
护费’等非法情况，可以及时举报。”北湖
街横堤社区网格员吕莹说。连日来，为

充分调动广大群众参与专项斗争的积极
性和主动性，全省各地创新方式方法，广
泛开展再动员，形成了扫黑除恶人民战
争的强大声势。

“横行乡里十余年的恶势力覆灭
了。”今年5月3日，随州市淮河镇铁山社
区，时任居委会主任后某某被公安机关
逮捕。消息不胫而走，压在铁山居民心
里的一块大石头终于落了地。对于党员
干部涉黑涉恶问题，湖北坚持公开通报，
社会反响强烈。随州市民连立民说：“严
惩‘保护伞’，让群众看到了党委、政府扫
黑除恶和反腐败的决心，我们感到更有
安全感了。”扫黑除恶专项斗争开展以
来，湖北注重把扫黑除恶与党风廉政建
设、反腐败斗争及基层组织建设紧密结
合，坚持扫黑除恶与打掉“保护伞”、基层

“拍蝇”齐发力。

荆州市将“协助打击黑恶势力、宗族势
力及黄赌毒盗拐骗等违法犯罪”作为无职
党员设岗定责重要内容；引导群众树正气，
襄阳市通过媒体发布《争当扫黑除恶专项
斗争战斗员》的公开信，每周公布10类涉黑
涉恶人员公告，营造强大的舆论声势。

加强基层党组织建设，是铲除黑恶势
力滋生土壤的治本之策、关键之举。湖北
重点瞄准城乡接合部、集贸市场、村改社
区等黑恶势力容易染指的地方，实行挂牌
整顿、销号管理。“坚决把涉黑涉恶等不符
合条件的人挡在门外。”省委组织部有关
负责人介绍，要坚持党管换届、县乡联动，
对村（社区）党组织书记选育管用各个方
面、各个环节进行全方位全过程备案管
理，落实村（社区）“两委”候选人联审机
制，牢牢把握换届主导权，决不让黑恶势
力乘机而入。

真 抓 真 打 铲 除 黑 恶 势 力
本报记者 姜天骄 柳 洁 郑明桥

在大别山革命老区河南省
罗山县的烈士陵园里，巾帼英
雄刘志敏宁死不屈的英勇事迹
镌刻在这里，每年都会有无数
人前来缅怀、纪念。

刘志敏，1904 年 7 月出生
于河南罗山县。7岁进入私塾
读书。后入县立女子高等小
学。1922 年考入开封河南省
立女子中学学习。她阅读《共
产党宣言》《向导》《苏联十月革
命研究》等书刊，逐步接受了马列主义，坚定了革命的信
念。1926年加入中国共产党。受国民党汉口特别市党
部委派，以战区农运特派员的身份，在信阳县从事农民运
动的宣传工作。同时，担任共青团的支部书记，秘密从事
学生和妇女工作。

1927年七一五反革命政变后，刘志敏被捕入狱，后
经党组织多方营救出狱。同年秋，经上海赴苏联莫斯科
中山大学学习。1928年，经曹靖华夫妇介绍，与同在莫
斯科中山大学学习的共产党员李翔梧结婚。

1929年秋天，刘志敏和丈夫李翔梧回国，在上海做党的
地下工作。1931年夏，李翔梧夫妇奉命到中央革命根据地
工作。刘志敏先后任中共建宁中心县委常委、妇女部长，闽
赣省军区政治部组织部长，闽赣省委常委、妇女部长等职。

1934 年 10 月中央红军主力长征后，刘志敏奉命留
在中央革命根据地。在险恶的环境中，以顽强的革命意
志，旺盛的革命热情，和其他同志一道坚持着革命斗争。

1934年12月底，刘志敏在棠地（今属宁化县水茜乡）
战斗中被俘，先被关在福建宁化监狱，后被押到漳州绥靖公
署监狱。在狱中，面对敌人的严刑拷打，她大义凛然，宁死
不屈，率领同监战友开展斗争达半年之久。1935年6月，刘
志敏在漳州城西门外刑场，英勇就义，时年31岁。

现在，刘志敏烈士的大部分资料保留在李翔梧老家
河南洛宁县的底张革命老区纪念馆，这座纪念馆位于洛
宁县中高村小学。为了纪念李翔梧的英雄事迹，这座小
学1985年改名为翔梧小学。自开馆以来，李翔梧纪念馆
在开展爱国主义教育及廉政教育方面发挥了重要作用，
进馆参观的单位、团体和各界人士络绎不绝，今年以来来
此参观学习的人数已超过1万人次。
文/新华社记者 刘金辉 （新华社郑州9月26日电）

刘志敏:宁死不屈的巾帼英雄

据新华社石家庄9月27日电 （记者任丽颖） 2017
年10月，河北省衡水市公安局冀州分局根据工作中发现
线索，成功侦破一起提某某等人网络传播淫秽物品牟利
案。案件涉及全国18个省市，涉案金额200多万元，传
播淫秽视频上万部，确定嫌疑人48名。近日，案件已被
移送检察机关审查起诉39人。

2017年10月，冀州区公安局民警在工作中发现，一家
名为“踩踏部落”的网站几乎每天都在更新淫秽视频。警方
从该网站的千余部视频中选取部分进行鉴定，发现均为淫秽
视频。2017年10月13日，冀州区公安局对此案立案侦查。

据冀州公安分局相关办案人员介绍，2016 年 3 月，
犯罪嫌疑人提某某通过租赁境外服务器，购买网页设计
框架、源代码、域名，申请支付接口等方式组建“踩踏部
落”网站，并为刘某管理“终点站踩踏”网站。截至2017
年11月，“踩踏部落”注册会员达195035人。

据提某某供述，“踩踏部落”网站上的视频全部来自一
个名为“终点站踩踏”的网站，他受聘于该网站的经营者刘
某（男，36岁，沧州人）为其维护服务器。民警对“终点站踩
踏”网站进行了调查，并将经营者刘某、夏某（男，30岁，安徽
人）抓获归案。提某某先将“终点站踩踏”网站淫秽视频下
载到自己的百度云盘内，再传至“踩踏部落”网站，以供注册
会员购买，上述两个网站共有注册会员46万余人。

“‘踩踏部落’网站共计有5个版块，99个栏目；‘终点站踩
踏’网站共有帖子（包括回复帖）5995424个，百度链接视频
39524个，其中包含淫秽视频上万条，该网站收益2050295.5
元，会员分红1196127.7元。”相关办案民警介绍。

2018年8月16日，经公安机关补充侦查，案件再次
移送检察机关审查起诉，目前正在积极办理中。

河北冀州破获传播淫秽物品牟利案
涉全国18省市，涉案金额200多万元

本报讯 记者管斌报道：2018中国
（曲阜）国际孔子文化节暨第五届尼山
世界文明论坛 26 日在山东曲阜举办开
幕式，来自25个国家和地区的500多位
专家学者、嘉宾参加开幕式。

本届尼山论坛与孔子文化节相衔
接，由文化和旅游部、教育部、山东省人
民政府共同主办，尼山论坛理事会和济
宁市人民政府承办。期间，共举行3 场
高端对话、4场主题演讲、1个专题论坛
和21场次分组对话，海内外专家学者在
尼山共享思想文化交流的盛宴。本届
孔子文化节以“用儒家文化讲好中国故
事”为主题，举办第十三届“联合国教科
文组织孔子教育奖”颁奖典礼、祭孔大
典、中国研学旅游国际营销大会、全民
教育国际研讨会等主题活动。

据悉，祭孔大典定于28日在曲阜孔
庙举行，主要有开城、开庙、启户、敬献
花篮、乐舞告祭、恭读祭文等程序。

2018 国际孔子文化节
暨第五届尼山论坛举行

（上接第一版）
在经历了快速增长期、消纳阵痛期后，如今酒泉的新

能源产业由快变稳，开始进入提质增效的发展阶段。在
统筹推进外送与就地消纳的同时，注重新技术的应用。
2016年，国家公布的首批20个太阳能热发电示范项目
中，有8个项目共55万千瓦在酒泉落地，占到全国总规
模的40%以上。

记者近日在敦煌首航节能100兆瓦塔式光热发电项
目建设现场看到，广袤的戈壁滩上，该项目的吸热塔、主
厂房框架、附属车间框架已完成，1万多面定日镜散布在
吸热塔周围，工人们正在对熔盐罐体加紧施工。

“这个项目是国家太阳能热发电示范项目，也是目前
国内最大的商业化塔式光热发电项目。”首航节能敦煌光
热发电项目总指挥刘强介绍说，项目预计今年年底具备
并网条件，正常天气具备24小时发电能力，可以承担调
峰电源职能，与当地的光伏、风电将形成互补运行格局。

记者了解到，目前在酒泉市还有多项新能源新技术
在规划建设。其中，中能智慧能源720兆瓦时网域大规
模储能项目前期工作进展顺利，年内有望开工建设；玉门
科陆、肃州东洞滩两个微电网项目入选国家新能源微电
网示范项目；瓜州华能5万千瓦、玉门尘悟0.4万千瓦两
个风电项目入选国家风电平价上网示范项目，前期工作
正在积极推进。

“今年1月至7月，全市弃风、弃光率分别比去年同
期下降14.8个和12.6个百分点，预计到2020 年新能源
弃风、弃光率下降到合理水平。”张安疆表示，下一步，酒
泉将创新开发利用模式，继续深入推进新能源产业高质
量发展，积极有序推进清洁能源重大项目建设，统筹开展
跨区外送和就地消纳，协调推动电网、电源优化发展，努
力实现风、光、水、火、储、输多能互补、集成优化运行，打
造国家重要的清洁能源产业示范基地。

9月26日，在石家庄市植物园，工作人员在修剪花卉。国庆节前夕，石家庄市植物园以“园艺缤纷、花舞醉蝶”为主题的系列花展拉开
帷幕，展出醉蝶花、大丽花、百日草等20个品种近50万株各式花卉，为游客提供国庆假期赏花休闲好去处。 陈其保摄（新华社发）


